

CU三多摩ニュース No.31

2018. 2. 20 編集人 宮本 一

コミュニティユニオン東京三多摩協議会

〒185-0034 国分寺市光町 1-40-12

北多摩西教育会館内

Fax 042-571-1166 / 090-2247-1166

Email cu3tama@abeam.ocn.ne.jp

2018 新春のつどいに 45 人

相談解決の組合員も 6 人が交流



CU三多摩は、結成以来 3 回目となる「新春のつどい」を、1 月 20 日北多摩西教育会館で開催。45 人が交流しました。

佐藤委員長は冒頭、「組織が 230 人となって相談体制も拡充し成果を上げてきた。駆け込み寺としてなくてはならない組合になった」と挨拶。来賓として、CU本部の小倉委員長、三多摩労連菅原副議長、東京土建本部三木常任中執、清水秀子都議会議員、白根顧問弁護士（八王子合同法律事務所）、藤井弁護士（三多摩法律事務所）、SU埼玉の中山書記長など多くの方々より激励と連帯のご挨拶をいただきました。また地評労働相談センターの前澤さんや土建の町田、府中、西東京、多摩稲城の各支部代表からも激励をいただきました。

前進座女優の江林さんの華やかな踊りも加わり、手作りおでんや寿司も好評でした。

とくに、労働相談で解決に至った方や交渉中

の 6 人の仲間から現状報告や感謝の言葉があり、大きな拍手に包まれました。裁判を闘う仲間へのワンコインカンパも呼びかけ、約 2 万円が集まりました。

埼玉から参加した仲間からは、「いやあ、みんな頑張っているね、元気もらった」の感想も寄せられ、楽しくも連帯感あふれるつどいとなりました。

未払い残業代、合意解決

違法に裁量労働制適用はダメ

三多摩でもかなり大きな建設会社の従業員 M さんから「残業代が出ない」との相談が 12 月に寄せられました。

M さんは「ほぼ毎日残業が続いていた」と言います。過去 2 年間の状況の聞き取りの結果、2016 年 1 月から 2017 年 4 月までは毎日 2 時間。その後 5 月からは毎日 4 時間の残業で、これは土曜日も含めてのことだったと言います。

会社の上司に問うと「うちが残業代が出ないことは入社時に伝えてあっただろう。残業しなくても終わるような仕事をしろ」と言われたそうです。

第 1 回目の交渉で、事業者の労務担当が当社は変形労働時間とみなし労働時間制を導入している。このことは労働基準監督署にも届けてあるから違法ではないと主張。

組合は労働時間を管理しない変形労働時間制など労働基準法上許されないと、改めて労働基準監督署なり弁護士に確認するよう要求。

2 回目の交渉の前に、事業者側から「労基署



に出向いたら、認められないことが分かった。組合の主張を認める。」との連絡があり、交渉において基本的に組合の要求した金額で妥結することになりました。

祝 土建多摩西部支部 50 周年



1月31日、東京土建多摩西部支部50周年記念式典が立川市内のホテルで開催され、CU三多摩代表として佐藤執行委員長・北村書記次長がお祝いに駆け付けました。

地域の労働組合・民主団体をはじめ政党など200人を超える参加者。支部は「いま東京土建の要求実現の闘いの前進のために未組織労働者の組織化が大事」と意思統一。そのために頑張っているCU三多摩にまず支部役員・書記が率先して入ろうと呼びかけ、現在25人以上がCUにも加入されています。また、毎月の会議の中では必ずCU三多摩の活動を紹介しています。

「多喜二祭」に1,200人

長時間労働等、今の働き方に通ずる「蟹工船」を執筆し、官憲の拷問で虐殺された作家小林多喜二の生き方に学ぼうと30回目となった多喜二祭が中野区内で開かれ、1200人が駆け付けました。CU三多摩も券普及に協力しました。

CUお花見交流

日時：3月31日（土）11時より

場所：小金井公園（雨天中止）

目印は「CU三多摩」のぼり旗

アクセス：JR武蔵小金井駅北口②③

番バス「公園西口」下車

CU清瀬・東久留米分会結成！

—地域の働く仲間を組織しよう—

2月17日、CU清瀬・東久留米分会の結成総会を清瀬市内で開催し、同日分会発足しました。

分会結成はCU東京三多摩協議会の組織拡大の一環として、清瀬・東久留米地域に密着したCU組織を立ち上げようと、昨年12月から相談を始めました。先輩の多摩・稲城分会の経験も大いに参考にし、大胆な議案書もつくりました。

組合員は総勢30名と規模は小さいですが、今後CU東京のスローガンである『誰でも、一人でも入れる労働組合』を宣伝し、組合員を増やしていきたいと思えます。

そのために、CU清瀬・東久留米の存在を認知して頂かなくてはなりません。その一環として、清瀬地区労に加盟し、労働組合としての体制・機能を充実して行こうと思っています。

総会では、寺川知子分会長、殿岡・石垣・大江副分会長（3人）、小野塚書記長、垣見書記次長、顧問に坂内氏（元全労連議長）と城田氏（元東京労連議長）のお二人に就任していただき、分会体制も万全を期しました。

地域の未組織労働者、無権利状態のブラック企業やバイトの労働者、残業代不払いやセクハラ・パワハラなど非人間的な扱いに苦しめられている労働者を広く組織化するため奮闘する決意です。

